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Zusammenfassung

        
Eine präzise Diagnostik vieler neurologischer und psychiatrischer Erkrankungen war der Medizin lange Zeit nicht möglich. Neue diagnostische Verfahren wie Neuroimaging oder Neurogenetik scheinen dieses nun zu ändern. Dabei werfen sie neue ethische Fragen auf: Wie sollen wir damit umgehen, wenn wir beispielsweise Schizophrenie oder Alzheimer-Demenz diagnostizieren und möglicherweise sogar vorhersagen können? Wie sollen wir mit zufälligen Befunden in der Bildgebung umgehen? Können und sollen wir Verfahren des Neuroimaging und der Neurogenetik verwenden, um bestimmte Verhaltensdispositionen aufzudecken? Eine junge interdisziplinäre Forschungsrichtung - die Neuroethik - vermag es, eine ethische Orientierung bei diesen Fragen zu geben.


      
        
Summary

        
Precise diagnosis of many neurological or psychiatric diseases has for long been one of the main problems in medicine. New diagnostic procedures like neuroimaging or neurogenetics seem now able to change thi situation but evoke new ethical questions. How should we cope with the fact that we may be able to diagnose and even predict diseases like schizophrenia or Alzheimer’s Disease? How should we deal with incidental findings in neuroimaging? Can and should we use neuroimaging or neurogenetic procedures to detect certain behavioral dispositions? A new interdisciplinary research programme, called „neuroethics”, can provide an ethical orientation for such questions.
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